

Los Reyes hacen entrega de la bandera que las Diputaciones españolas ofrecen a la Virgen de Monserrat

Han sido facilitadas tres notas oficiosas de gran interés. Las escuadras extranjeras zarpan para sus respectivos países. Felicitaciones al alcalde.-Otras noticias de interés.

MADRID 28, (12 noche). LOS REYES HACEN ENTREGA DE LA BANDERA QUE LAS DIPUTACIONES OFRECEN A LA VIRGEN DE MONSERRAT

Barcelona. — Los Reyes, los infantes y el marqués de Estella se trasladaron a las diez de la mañana a Monserrat para asistir a la ceremonia de entrega de la bandera que las Diputaciones españolas regalan a la Virgen de Monserrat.

A la entrada del Monasterio fueron recibidos los Reyes por el Abad mitrado y toda la Comunidad.

Hubo una misa solemne y después de la bendición de la bandera fué colocada la bandera por el Rey en el altar de la Virgen.

Los Reyes fueron obsequiados en el Monasterio y después regresaron a Barcelona. SE PROYECTA UN HOMENAJE AL JUEZ Sr. SANCHEZ CANETE

Barcelona. — Varias personas prestigiosas de la ciudad han ideado un homenaje al juez señor Sánchez Canete por la excelente labor que ha realizado a fin de conseguir el descubrimiento total del crimen cometido en la persona de Pablo Casado.

La iniciativa ha sido acogida con gran entusiasmo, pues los elogios son unánimes en la ciudad para el señor Sánchez Canete que con sus desvelos y entusiasmo ha logrado desenrañar este misterioso crimen.

Puede asegurarse que el homenaje tendrá un éxito grande si llega a realizarse.

Hoy, durante toda la mañana, continuaron las pesquisas en el muelle para buscar la cabeza de la víctima.

A pesar de que el jefe de Obras Públicas, atendiendo las indicaciones del juez, había dispuesto que no entrasen buques en la parte del muelle, en que, según Ricardo, tiró la cabeza, ésta no ha podido ser encontrada.

LAS ESCUADRAS EXTRANJERAS ZARPAN PARA SUS PAISES

Barcelona. — Han zarpado del puerto con rumbo a sus respectivas bases las unidades de las escuadras francesa e inglesa, que vinieron con motivo de los actos inaugurales de la Exposición Internacional.

Se han hecho despedidas entusiastas a las dos escuadras, y varios barcos españoles acompañaron a los cruceros extranjeros hasta varias millas del puerto.

FELICITACIONES AL ALCALDE DE BARCELONA

Barcelona. — El alcalde de Barcelona ha recibido telegramas de felicitación de todos los alcaldes y gobernadores de las provincias españolas.

Todos hacen votos por la prosperidad de Barcelona.

LLEGA UN PIQUETE DE ALABARDEROS

Barcelona. — Esta mañana ha llegado de Madrid un piquete de Alabarderos que formará en la procesión del Corpus, a la que como se sabe asistirá el rey acompañado del infante don Jaime.

VISITA A LOS PABELLONES ALEMANES

Barcelona. — Invitados por el comisario general alemán, han visitado los pabellones alemanes los periodistas catalanes y madrileños.

También estuvieron distinguidas personalidades que se encuentran en Barcelona representando a diversos países.

Todos los invitados fueron obsequiados con un lunch.

Durante la visita el arquitecto autor del pabellón explicó el estilo de la construcción y dió cuenta del tiempo que ha costado y las dificultades que hubo que vencer, para terminarlo a tiempo.

LOS REYES VISITARAN NUEVAMENTE LA EXPOSICION EN OCTUBRE

Barcelona. — Se da por seguro que los reyes vendrán nuevamente a Barcelona en el mes de Octubre.

Para entonces se habrán hecho importantes obras decorativas en el Palacio de Pedralbes con el fin de que adquieran mayor hermosidad y belleza.

BANQUETE EN EL MONASTERIO DE MONSERRAT

Barcelona. — Terminada la ceremonia de entrega de la bandera que las diputaciones de España ofrecen a la Virgen de Monserrat, se celebró un banquete en el referario del Monasterio.

La comida fué sobria según los usos de la comunidad. Solamente la mesa de los reyes tenía mantel.

Durante la refracción, un fraile dió lectura al historial del Monasterio señalando todas las visitas que en 1904 hicieron el rey don Alfonso y su madre la reina María Cristina.

El marqués de Estella pronunció breves palabras para agradecer el agasajo y mostrarse satisfecho por la magnificencia de todos los actos que se habían celebrado en Monserrat.

Después de la comida en un coche especial del funicular, los reyes e infantes y el marqués de Estella subieron a la ermita de San Juan desde contemplaron largo rato el espléndido panorama.

A las cuatro y media regresaron en automóviles a Barcelona.

FUNCION DE GALA EN EL LICEO

Barcelona. — Se celebró en el Liceo una función de gala dedicada al príncipe de Udine.

Dirigía la orquesta el maestro Mascagni. Al entrar el príncipe de Udine se tocó la Marcha Italiana que el público escuchó en pie saludando al príncipe con aplausos.

DETENIDO POR INSULTOS A LA AUTORIDAD

Barcelona. — La policía ha facilitado una nota dando cuenta de la detención de Pedro Garrido por insultos al Gobierno y a las autoridades.

LLEGADA DE EXMINISTROS

Barcelona. — Han llegado a la ciudad los exministros Dodés, Salvatella y Nacarro Reverter.

INAUGURACION DE LOS PABELLONES DE ITALIA Y AUSTRIA

Barcelona. — Hoy se verificará la inauguración de los pabellones de Italia y Austria.

El día 30 será inaugurado el pabellón de Suiza.

UNAS NOTAS OFICIOSAS

El jefe de Información y Censura de Madrid transmitió ayer al señor gobernador civil la siguiente nota oficiosa:

“Conocidos por el señor presidente del Consejo algunos casos abusivos de cuentas de hoteles, ha informado de ello al gobernador civil de Barcelona para su comprobación y castigo, ha dispuesto se den instrucciones generales a los gobernadores civiles y que se haga saber a los viajeros que deben reclamar y conservar las facturas del hotel, exigiendo, al entrar en el mismo, las tarifas de precios de habitación, comidas y servicios, cuyas tarifas deben tenerse impresas en todos los hoteles, no solamente en cada habitación, sino puestas al público con profusión en sus salones y dependencias.

Las multas que deben imponerse en caso de abuso han de ser de cinco a veinticinco veces la cantidad cobrada con exceso.

Pasado el período inaugural de las Exposiciones dictará el Gobierno una disposición que limite al 50 y al 25 por 100 los posibles aumentos en los casos y circunstancias en que se autorizó la aplicación del ciento y cincuenta por ciento, respectivamente.

Respecto a las precauciones que en toda aglomeración de público conviene tener siempre, y que en este caso por la inmensa afluencia de visitantes a las Exposiciones son más indispensables, ha dado la Dirección General de Seguridad la nota siguiente:

“Sabido es que las grandes aglomeraciones de público son ocasiones para que los rateros ejerzan sus habilidades aprovechando el desarrollo y confianza de algunas personas para quitarles las carteras y los bolsillos; las salidas de comercios y espectáculos, las subidas a los tranvías y el exceso de viajeros en sus plataformas son los momentos propicios para los maleantes, por lo que conviene que el público esté prevenido a fin de que cada cual tome las precauciones necesarias y evite ser víctima de su propio descuido. La Policía, por su parte, intensificará su vigilancia para la detención y castigo de los sospechosos”.

Copia de un telegrama del señor presidente del Consejo de ministros al secretario general de Asuntos Exteriores:

“Con asombro ha sabido el Gobierno español que aun después de la prueba plena de paz y orden insuperable que a presencia de cien mil extranjeros se ha dado con la inauguración esplendorosa de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, ciertos periódicos

Aparece un hombre muerto en el portal de su casa

Resultado de la emisión de amortizables de ayer.-Más noticias.

PAMPLONA 28, (11 noche).

En un salón de la escuela de San Francisco se celebró ayer una velada literaria, con el fin de recaudar fondos para adquisición de unos trajes para niños pobres que hagan la primera comunión.

En uno de los entre actos de la velada que resultó muy entretenida, dió una conferencia el joven sacerdote señor Izurziaga que fué muy aplaudido.

Se realizaron ayer las operaciones del empréstito amortizable. Se hicieron 1.413 suscripciones de las que 1.131 fueron de 5.000 pesetas. El total de las cifras en Pamplona alcanzó la suma de 247.316 pesetas.

La Caja de Ahorros Navarra ha recibido numerosos boquetes para el concurso de carteles anunciadores abierto recientemente por dicha entidad.

El plazo para admisión de carteles que lo hacen los artistas de la provincia, queda cerrado para el 31 de este mes.

Ha sido hallado muerto en el portal de la casa que habita en Tebas, el vecino de aquella capital Evaristo Echenique de oficio carpintero-ebanista.

Se desconocen los detalles de esta muerte que se halla rodeada de gran misterio y únicamente se sabe que la mujer del muerto se marchó de casa hace aproximadamente un mes.

El Juzgado instruye diligencias. Ha dispuesto que el cadáver sufra la autopsia correspondiente por si diera alguna luz, en el depósito del cementerio a donde fué trasladado.

En el frontón jugaron Arce y Ezponda centro Muñoz y Guelbenzu. Ganaron los primeros por cinco juegos de diferencia.

A continuación empataron en el penúltimo juego, ganando por la mínima diferencia Benavides y Guraciaga a Mina y Salsamendi.

En el bar del Casino Español de Tafalla, se ha cometido un robo, e nque los rateros violentaron puertas y cajones, llevándose unas 250 pesetas que encontraron. Los ladrones no han podido ser detenidos.

cos extranjeros y algunas Agencias de viajes insiten en sus mentirosas versiones sobre falta de tranquilidad en España, que es más completa que en ningún país del mundo. Ello no puede obedecer sino a mercantilismo vil, que no se tiene ante ninguna consideración y que altera descaradamente la verdad. Apelamos al testimonio de cuantos han vivido en España estas magníficas semanas”.

Ha sido cerca de cuatro veces cubierto el empréstito 500 millones de la Deuda amortizable

En San Sebastián se han suscripto 135 millones.-Se facilita una nota relacionada con la absurda información de un periódico inglés.-Otras noticias de interés.

MADRID 28 y 29, (Varias horas).

EL EMPRESTITO DE 500 MILLONES

Esta mañana quedó abierta la suscripción al empréstito de 500 millones de Amortizable, libre de impuestos y al cinco por ciento de interés anual.

En el Banco de España se habilitaron varias taquillas que estuvieron animadas por largas filas desde las primeras horas de la mañana.

A las once la suscripción en las taquillas del Banco alcanzaba la a 123 millones.

A las una de la tarde se llegaba a 130 millones.

En otros establecimientos bancarios hubo también bastante animación durante toda la mañana.

La Ciudad Universitaria ha suscripto diez millones de pesetas; el Banco de Bilbao, 50; el Banco de Vizcaya, 25; el Español de Crédito 40; el Banco de Bilbao 50; el Banco de Gijón, 25; el Hispano Americano, 100 el Banco Herrero, 100.

Las noticias recibidas de provincias en las primeras horas de la tarde hacen suponer que la suscripción se ha cubierto cuatro veces.

Todos los infarques que se reciben en el Banco de España no pueden ser más optimistas.

DATOS FACILITADOS POR EL MINISTRO DE HACIENDA

El ministro de Hacienda recibió por la noche a los periodistas facilitándoles los datos recibidos de todas partes relacionados con el resultado de la suscripción al empréstito de 500 millones.

En Madrid se han suscripto 531 millones, en Bilbao 250, en Pamplona 247, en San Sebastián 135, en Oviedo 117, en Coruña 112 en Vitoria 45, en Barcelona 40, en Gijón 25 en Zaragoza 25 y en Castellón 22.

Aun cuando faltan datos de Valencia y Santander, que suscribirán cantidades de importancia, con los que se conocen se ve que han suscripto las provincias 1.150 millones que unidos a la de Madrid ascienden a 1.681 y con lo que se calcula que suscribirán las dos provincias que faltan llegará a un total de 1.750 millones.

Esto prueba que el empréstito se ha cubierto tres veces y media aproximadamente lo cual expresa bien claramente la confianza en el actual régimen y en la prosperidad del país.

El ministro se congratula y se felicita de los resultados obtenidos.

Añadió para completar los datos de la suscripción en Madrid que el Monte de Piedad adquirió cinco millones de pesetas y la Caja Postal de Ahorros 2.

UNA INFORMACION ABSURDA EN UN PERIODICO INGLÉS

En la Oficina de Censura de la Presiden-

cia se ha facilitado una nota que se refiere a una información fantástica publicada por el periódico inglés "Daily Mirror", el cual da cuenta de que ha estallado la revolución en Barcelona y que hay luchas sangrientas en las calles.

No se comprende dice la nota, como hay periódicos que contribuyen a estos atentados a la verdad.

En cuantos a perjuicios no hay otros que os que pueda derivarse a los mercados bursátiles y el sobresalto que la noticia pueda ocasionar a los españoles que lean la noticia y tengan parientes en Brcelona.

LA CONSTITUCION DEL BANCO DEL CREDITO EXTERIOR

El ministro de Hacienda ha comunicado que el tres de Junio se firmará la escritura de constitución del Banco de Crédito Exterior.

Por la noche se celebrará un banquete al que asistirán el marqués de Estella, el ministro de Hacienda y representantes diplomáticos de Portugal y de las Repúblicas americanas.

PRUEBAS A BORDO DEL NUMANCIA

Cádiz.—Han llegado Gallarza y Spencer que realizaron pruebas a bordo del Numancia.

Se remontaron perfectamente, internándose en el mar, hasta el estrecho.

Realizaron un vuelo de tres horas con resultado satisfactorio.

EL JUEVES ES ESPERADO EL SEBASTIAN ELCANO

Cádiz.—Por las noticias que se tienen en la comandancia de Marina el jueves entrará en este puerto el buque escuela "Sebastián Elcano".

Se preparan grandes agasajos y fiestas en honor de la tripulación del buque que ha dado la vuelta al mundo.

TERMINAN LAS SESIONES DEL CONSEJO DE GUERRA DE CIUDAD REAL

Ciudad Real.—Han terminado las sesiones del Consejo de guerra celebrado en Ciudad Real con motivo de los sucesos del cuartel de artillería.

Los vocales del Consejo y los defensores de los procesados regresaron a Madrid.

DE SOCIEDAD

VIAJES

Procedentes de la Corte han llegado a San Sebastián, el conde de Volpi, ex ministro de Hacienda italiano, que hace el viaje en unión de su señora.

—A la corte se ha trasladado don José Antonio Beguiristain.

—De Sevilla se ha trasladado a Pamplona don Juan Miquélez.

—De esta última capital ha llegado a Irún don Angel Arteché.

—En breve regresará de Barcelona don José Angel Lizasoain.

Procedentes de Barcelona se encuentran en Betelu los médicos don Arturo Planas y don Angel Miguel.

—A Barcelona se ha trasladado el doctor Batrina.

—De Bilbao ha llegado a esta capital donTomás Perosanz, en unión de su señora.

NOTA TRISTE

Recibimos ayer la triste noticia de que en el Colegio de Orduña falleció el 24 del corriente, el Rdo. P. José Isidro Pérez Icazategui, de la Compañía de Jesús, después de recibir fervorosamente los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Su vida austera dedicada a la salvación de las almas y las ejemplares virtudes que adornaban el alma del virtuoso y celoso jesuita le habrán hecho acreedor al premio eterno que Dios tiene preparado para las almas que mueren en su santa amistad.

Su muerte ha sido muy edificante y ejemplar, como corresponde a la vida de ferrosoro religioso.

Enviamos nuestro sentido pésame a la Comunidad de dicho Colegio; a su hermano don Francisco, hermanas políticas doña Asunción Ormazábal, viuda de don José Manuel y doña Cecilia Ariztizábal; sus sobrinos los Sres. de Pérez Ormazábal y de Pérez Ariztizábal, queridos amigos nuestros y demás familia.

Suplicamos encarecidamente a nuestros lectores eleven a Dios una oración por el eterno descanso del alma del finado Padre José Isidro.

CLINICA DENTAL DEL DR. V. LAGARELLE. DENTISTA DE LAS FACULTADES DE CHICAGO, PARIS Y MADRID Y DE J. WILLIAM LAGARELLE (HIJO). Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de París. — Odontólogo de la Universidad Central de Madrid. — Diplomado de la Escuela Dental de París. Socio correspondiente de la Asociación Española de Odontología. — Miembro de la Federación Dental Internacional. CALLE DE ECHAIDE, 7, 1.º. = TELEFONO N.º 1-15-41 = SAN SEBASTIAN.

Fondas recomendables en los siguientes pueblos. ZUMAYA.- Gran Hotel Amaya, en temporada de invierno la Sucursal. ZARAUZ.- Hotel y Fonda, Hijos de Clery. AZPEITIA.- Hotel Arteché Hermanos. IRUN.- Casa Recondo.